



Communiqué de Presse

Cessez le feu !

Brazzaville, le 20 novembre 2023,

Dans ses communiqués des 9 octobre et 2 novembre 2023, le Grand Orient de France condamnait avec fermeté le terrorisme du Hamas et appelait au rassemblement des humanistes pour retrouver le chemin de la paix.

Malheureusement l'escalade de la violence au Proche-Orient n'a pas stoppé et doit inquiéter tous ceux qui sont attachés aux exigences d'une République universelle fondée sur la liberté, l'égalité et la fraternité.

Le pogrom de grande ampleur subi le 7 octobre dernier par les Israéliens, avec ses plus de 1300 morts recensés, et plus de 220 otages, constitue un crime historique sans précédent qui appelle la réponse la plus ferme de la communauté des nations démocratiques.

Bien que légitime, la riposte militaire d'Israël devenue disproportionnée ne peut constituer la seule réponse à la terreur islamiste du Hamas.

Le Grand Orient de France condamne l'intensification des combats dans les zones habitées de la bande de Gaza, avec leurs retombées sur les civils palestiniens, utilisés d'ailleurs par le Hamas en maints endroits comme des « boucliers humains ».

Trop de morts, de blessés, de déplacés, d'affamés palestiniens !

Une vie vaut une vie. Et tout doit être fait pour préserver chaque vie humaine infiniment précieuse.

Aussi, le Grand Orient de France soutient les demandes de la communauté internationale pour la libération immédiate de tous les otages et un cessez-le-feu immédiat.

Les armes ont trop parlé, elles doivent se taire sans délai et laisser une chance aux négociations diplomatiques conformément aux principes du droit international et du multilatéralisme dont l'un de nos illustres frères, Léon Bourgeois, homme d'État français, premier Président de la Société des Nations et Prix Nobel de la paix 1920 fut l'un des penseurs et pionniers. Il disait notamment : « *Pas d'harmonie sans l'ordre, pas d'ordre sans la paix, pas de paix sans la liberté, pas de liberté sans la justice.* »

C'est cet esprit de justice, de liberté des hommes, de recherche de la paix, d'ordre international et d'harmonie entre les peuples que les francs-maçons du Grand Orient de France soutiennent dans leurs engagements.

Dans l'Histoire, la France a toujours été une puissance de médiation. Cette vocation, nullement dépassée, peut rendre encore de grands services à cette région de la planète où les humanistes sincères et raisonnables, signataires historiques des accords d'Abraham, doivent être soutenus, avec la perspective espérée d'une solution politique durable et pacifique.

Du silence des armes naîtra l'espérance.

Contact presse :
fabrice.millon@godf.org
06 60 25 00 00

Association loi 1901
Déclarée le 3 janvier 1913
à Paris

SIRET 784 411 571 00010

APE 9499Z

Guillaume TRICHARD
Grand Maître du Grand Orient de France

16, rue Cadet - 75009 Paris - Tél. : 01 45 23 74 01